

# *La salud pública cubana es el sector más afectado por el bloqueo norteamericano*

---



La Habana, 4 oct (RHC) El bloqueo económico, comercial y financiero de Estados Unidos contra Cuba impacta con severidad la cooperación médica y científica entre ambos países, denunció el Ministerio de Salud de la isla.

En el comienzo de audiencias públicas convocadas por la Asamblea Nacional del Poder Popular para rechazar el cerco vigente durante casi 60 años, el director de Relaciones Internacionales del Ministerio de Salud, Néstor Marimón, puso en esta capital ejemplos de cómo la colaboración es otra víctima de la hostilidad de Washington, informa el diario Granma.

Los viajes de galenos y científicos cubanos a Estados Unidos para eventos y otros intercambios decrecieron drásticamente este año, a partir del recrudecimiento del bloqueo por la administración del presidente Donald Trump, advirtió en el Hospital Docente Clínico Quirúrgico Comandante Manuel Fajardo, sede del encuentro.

De acuerdo con Marimón, en lo que va de 2018, solo se produjeron tres viajes, en comparación con los 100 del año pasado y los 134 de 2016, cuando estaba en marcha un proceso de acercamiento entre La

Habana y Washington, anunciado a finales de 2014 por los entonces presidentes Raúl Castro y Barack Obama.

También disminuyeron considerablemente las visitas de expertos y académicos estadounidenses para eventos, intervenciones quirúrgicas conjuntas, adiestramientos y otras formas de cooperación médica, agregó.

El directivo aseguró en la audiencia pública que Cuba no pone obstáculo alguno a la interacción bilateral en el sensible campo de la salud, uno de los más afectados por el bloqueo, cerco que Trump fortaleció en junio de 2017 con una orden ejecutiva dirigida a neutralizar progresos dados por Obama, quien reconoció el fracaso de esa política contra la isla.

“Nosotros si damos visa, las objeciones y obstáculos son de ellos”, sentenció en alusión a la escalada en la hostilidad anticubana aplicada en los últimos meses por la actual administración en la Casa Blanca.

Marimón calificó al bloqueo de injusto y criminal en el encuentro al cual asistieron decenas de galenos, enfermeros y estudiantes de medicina de la capital, convocados por la Comisión de Salud y Deporte de la Asamblea Nacional.

En los próximos días, otros sectores y provincias acogerán audiencias públicas, proceso enmarcado en el rechazo al bloqueo por la sociedad cubana, cuando falta menos de un mes para una nueva votación, el 31 de octubre, en la Asamblea General de la ONU sobre un proyecto de resolución que pide el levantamiento de las sanciones norteamericanas.

Desde 1992 la comunidad internacional aprueba iniciativas similares en la Asamblea General, apoyo que en los últimos tres años plasmaron con su voto 191 de los 193 países miembros de Naciones Unidas.

(Granma)

---

<https://www.radiohc.cu/especiales/exclusivas/173092-la-salud-publica-cubana-es-el-sector-mas-afectado-por-el-bloqueo-norteamericano>



**Radio Habana Cuba**